



ÖFFENTLICHER VORSCHLAG ZUR TAGESORDNUNG

Absender:

Fraktion Bürger für Hohenlimburg / Die PARTEI

Betreff:

Vorschlag der Fraktion BfHo/Die PARTEI
hier: Ergebnisse des "Hagen Valley Call for Actors"

Beratungsfolge:

04.05.2023 Ausschuss für Stadt-, Beschäftigungs- und Wirtschaftsentwicklung

Beschlussvorschlag:

Die Hagen.Wirtschaftsentwicklung wird gebeten, im SBW einen Bericht über die Resultate des "Hagen Valley Call for Actors" zu geben, der nach Angaben der Hagen.Wirtschaftsentwicklung bis Ende März 2023 ermitteln sollte, welche Akteure an der Entwicklung der beiden Zukunftsareale Varta-Insel und Westside mitwirken möchten.

Begründung

Im SBW wurde von den Vertretern der Hagen.Wirtschaftsentwicklung am 15. September 2022 das Projekt "Hagen Valley" zur Entwicklung von Varta-Insel und Westside vorgestellt, welches ein neues Zentrum zur Wertschöpfung im Ruhrgebiet als Ziel ausgibt. Im Hagen Valley soll laut Beschreibung der Hagen.Wirtschaftsförderung - ausgehend von den beiden "Zukunftsarealen Westside und Vartainsel" – ein überregional bedeutsamer Innovationsraum entstehen, in dem Lösungen für eine Welt im Wandel entwickelt werden – mit einem Schwerpunkt auf den Feldern Energietechnik, Mobilität und Kreislaufwirtschaft.



Gestalt annehmen soll das Vorhaben im Zuge einer gemeinschaftlichen Projektentwicklung, die es ermöglicht, "Allianzen zwischen Entwicklern und Nutzern zu stiften und Projekte mit den potenziellen 'Abnehmern' so zu konkretisieren, dass sie tatsächliche Bedürfnisse und Dynamiken aufnehmen". Zudem stelle "das gemeinschaftliche Entwickeln sicher, dass Projekte im Sinne der übergeordneten Vision des Hagen Valley zusammenwirken und gemeinsam auch die Anforderungen an die 'Commons' und Infrastrukturen der Zukunftsareale formuliert werden.

Den Kern der Co-Kreation bildet ein 'Hagen Valley Project Lab' im Spätsommer 2023. (...) Die im Rahmen des 'Hagen Valley Project Lab' gewonnenen Ergebnisse und Projektallianzen sind Grundlage für die weitere Projektentwicklung sowie für die bis Ende 2023 geplante Ausarbeitung eines Masterplans, der die Entwicklung der Areale absichert."

Weiter heißt es in der Beschreibung auf der Internetseite der Hagen.Wirtschaftsförderung: "Vorlaufend zum „Hagen Valley Project Lab“ startet ab Oktober 2022 die Phase der Interessenbekundung – der „Hagen Valley Call for Actors“. Sechs Monate lang, bis Ende März 2023, haben Sie die Möglichkeit, Ihren Hut für die Mitentwicklung der beiden Zukunftsareale in den Ring zu werfen."

Da laut Zeitplan die "Phase der Interessensbekundung" nunmehr abgeschlossen ist, ist es von Interesse, welche Resonanz der Aufruf hervorgerufen hat, welche Unternehmen bzw. potentielle Akteure sich gemeldet haben, welche hiervon dem Anforderungsprofil entsprechen und ob auf der Basis der eingegangenen Bewerbungen das Projekt Hagen Valley im avisierten Zeitplan weiter vorangetrieben werden kann.

Inklusion von Menschen mit Behinderung

Belange von Menschen mit Behinderung

(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

sind nicht betroffen

Auswirkungen auf den Klimaschutz und die Klimafolgenanpassung

(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

keine Auswirkungen (o)



BfHo
Die PARTEI



Ratsfraktion
Bürger für Hohenlimburg / Die PARTEI Hagen
Rathausstraße 11
58095 Hagen
☎ 02331-207 4338/4336

Herrn Jörg Klepper
Vorsitzender des Ausschusses für Umwelt-, Klimaschutz und Mobilität
Im Hause

Hagen/Hohenlimburg, 25. April 2023

Sehr geehrter Herr Klepper,

die Ratsfraktion Bürger für Hohenlimburg / Die PARTEI Hagen bittet Sie, folgenden Antrag gemäß § 6 (1) der Geschäftsordnung auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Stadt-, Beschäftigungs- und Wirtschaftsentwicklung am Donnerstag, 4. Mai 2023, zu setzen.

Ergebnisse des "Hagen Valley Call for Actors"

Beschlussvorschlag: Die Hagen.Wirtschaftsentwicklung wird gebeten, im SBW einen Bericht über die Resultate des "Hagen Valley Call for Actors" zu geben, der nach Angaben der Hagen.Wirtschaftsentwicklung bis Ende März 2023 ermitteln sollte, welche Akteure an der Entwicklung der beiden Zukunftsareale Varta-Insel und Westside mitwirken möchten.

Begründung: Im SBW wurde von den Vertretern der Hagen.Wirtschaftsentwicklung am 15. September 2022 das Projekt "Hagen Valley" zur Entwicklung von Varta-Insel und Westside vorgestellt, welches ein neues Zentrum zur Wertschöpfung im Ruhrgebiet als Ziel ausgibt. Im Hagen Valley soll laut Beschreibung der Hagen.Wirtschaftsförderung - ausgehend von den

beiden "Zukunftsarealen Westside und Vartainsel" – ein überregional bedeutsamer Innovationsraum entstehen, in dem Lösungen für eine Welt im Wandel entwickelt werden – mit einem Schwerpunkt auf den Feldern Energietechnik, Mobilität und Kreislaufwirtschaft.

Gestalt annehmen soll das Vorhaben im Zuge einer gemeinschaftlichen Projektentwicklung, die es ermöglicht, "Allianzen zwischen Entwicklern und Nutzern zu stiften und Projekte mit den potenziellen 'Abnehmern' so zu konkretisieren, dass sie tatsächliche Bedürfnisse und Dynamiken aufnehmen". Zudem stelle "das gemeinschaftliche Entwickeln sicher, dass Projekte im Sinne der übergeordneten Vision des Hagen Valley zusammenwirken und gemeinsam auch die Anforderungen an die 'Commons' und Infrastrukturen der Zukunftsareale formuliert werden.

Den Kern der Co-Kreation bildet ein 'Hagen Valley Project Lab' im Spätsommer 2023. (...) Die im Rahmen des 'Hagen Valley Project Lab' gewonnenen Ergebnisse und Projektallianzen sind Grundlage für die weitere Projektentwicklung sowie für die bis Ende 2023 geplante Ausarbeitung eines Masterplans, der die Entwicklung der Areale absichert."

Weiter heißt es in der Beschreibung auf der Internetseite der Hagen.Wirtschaftsförderung: "Vorlaufend zum „Hagen Valley Project Lab“ startet ab Oktober 2022 die Phase der Interessenbekundung – der „Hagen Valley Call for Actors“. Sechs Monate lang, bis Ende März 2023, haben Sie die Möglichkeit, Ihren Hut für die Mitentwicklung der beiden Zukunftsareale in den Ring zu werfen."

Da laut Zeitplan die "Phase der Interessensbekundung" nunmehr abgeschlossen ist, ist es von Interesse, welche Resonanz der Aufruf hervorgerufen hat, welche Unternehmen bzw. potentielle Akteure sich gemeldet haben, welche hiervon dem Anforderungsprofil entsprechen und ob auf der Basis der eingegangenen Bewerbungen das Projekt Hagen Valley im avisierten Zeitplan weiter vorangetrieben werden kann.

Mit freundlichen Grüßen



Frank Schmidt

Ratsfraktion Bürger für Hohenlimburg / Die PARTEI Hagen